8. 教育学部との共催シンポジウム「現職の先生と語り合う、教職の魅力」

令和4年度は、昨年度に引き続き、全学教職センターと教育学部の当該教室が協同して、 教室単位でシンポジウム「現職の先生と話そう!」を実施することになった。以下の3つの教室が、今年度開催したシンポジウムである。

(1) 実施した教室とその内容

【障害児教育教室】

現職の先生と語り合う、教職の魅力 ― 特別支援学校の先生と話そう! ―

- 1 日時 令和5年3月8日 (水) 10時00分~11時30分
- 2 場所 教育学部 A 棟 A534 教室
- 3 日程

10:00 開会行事

10:10 座談会

11:20 閉会行事

11:30 閉会

4 参加された現職の先生

- ·茨城県立水戸飯富特別支援学校 小幡明子 先生
- 茨城大学教育学部附属特別支援学校 小野貴史 先生
- · 茨城県立友部特別支援学校 三澤佐登美 先生





【技術教育教室】

現職の先生と語り合う、教職の魅力 ― 技術科の先生と話そう! ―

- 1 日時 令和5年3月18日(土) 14時00分~16時00分
- 2 場所 教育学部 B 棟 B202 教室 (開会、小学校) C 棟 C204、C205、C218 教室 (中学校)
- 3 日程

14:00 開会行事

14:20座談会(校種別)16:00会場ごとに閉会

- 4 参加された現職の先生
 - ·水戸市立吉田小学校 金澤大輝 先生
 - ・つくば市立春日義務教育学校 大塚直規 先生
 - 高萩市立松岡中学校 小池陽子 先生
 - ·北茨城市立関本中学校 遠藤晃祐 先生
 - ·鹿嶋市立平井中学校 櫻井洸弥 先生

【美術教育教室】

現職の先生と語り合う、教職の魅力 ― 図画工作科・美術科の先生と話そう! ―

- 1 日時 令和5年3月25日(土) 10時00分~11時30分
- 2 場所 教育学部 D 棟 D101 教室
- 3 日程

9:30 開場

10:00 開会挨拶

10:10 現職の先生方の自己紹介

10:30 懇談会 11:30 閉会挨拶

- 4 参加された現職の先生
 - <小学校>
 - · 鉾田市立鉾田南小学校 横田翔子 先生
 - <中学校>
 - ・輝翔学園つくば市立谷田部中学校 堂里英子 先生
 - <高等学校>
 - 茨城県立笠間高等学校 栗田成美 先生

(2) 参加した学生たちの声 (アンケートより主なものを抜粋)

Q. よかったこと、満足したことはどんなことですか。

- ・大学の授業では知ることのできない、仕事内容や放課後の使い方について知ることが できたこと。
- ・個人の質問をする時間があり、インターネットでは得ることが出来ない現場のことを 対面で聞くことが出来たことが参加出来てよかったと思った。
- ・仕事におけるやりがいや、勤務の形など自分がよく知らなかったことをこの場で知れたため、自分の今後の職業選択に繋げられると感じました。1 つの授業をチームで、 みんなで教材をつくれる所に、より授業の充実化が図れ良いと思いました。
- ・実際に学校現場でご活躍されている先生方のお話を聞くことができ、非常に貴重な機会でした。まだ実習や見学等もしたことがなく、「実際の」現場の様子を知ることができる良い機会でした。ありがとうございました
- ・実際に現場で働いていた経験のある先生方から、お話を聴くことが出来たので、特別支援学校について、具体的なイメージを持つことが出来たこと。
- ・現場の実際をお聞きすることができ、教職に関して具体的なイメージを持つことができるような会だった点がよかった。また、教師のやりがいや大変なこと、福利厚生面や働き方改革など、多様な視点からのお話を聞くことができ、有意義な機会であった。
- ・普段聞けない、現職の先生のお話を聞けたこと。
- ・イメージができなかった特別支援学校の仕組みを知れ、少し想像できるようになった こと。

Q. もっとこうしてほしかったことはどんなことですか。

- ・1人の先生と深くお話できたことは非常にありがたい機会でしたが、同時に、お越しいただいたほかの先生方とも是非お話してみたかったと思いました。
- ・今回、1人の先生からしかお話を聞くことが出来なかったので、班をローテーションして、3人の先生全員からお話を聞けるようにして頂けるともっと良かったと思う。

Q. その他の意見や感想

- ・対面での実施だったため、よりいろいろな話を聞きやすく良かった。
- ・今回貴重な機会を得ることができ、とても勉強になった。
- ・先生たちも忙しい中時間を作ってくれているので難しいかもしれないが、さまざまな 科目、立場の先生のお話を聞けることがあるととてもありがたい。
- ・思ったよりも学生の人数が少なく驚いた。近い距離で現役の先生方とお話しできる機会はなかなかないので、他の学生さんにも、もっと参加してほしいと思った。春休みに入ってすぐの方が、参加しやすいと感じた。
- ・ちょっとした質問でも丁寧に答えてくださったので、うれしかった。自分の生活をしながら、仕事を行っていくには、計画やスケジュールの管理が重要になることを知った。予定を立てて実行していくことは少し苦手なので、頑張っていかなければならないところである。不安も多いが、まずはがむしゃらに頑張ってみようと思った。